
 

Q5.
検査終了後の検体を長期保管し、新しい対象疾患
の検査法の開発や疫学的な研究などに使用するこ
とについて、どう思われますか？
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現在札幌市が使用しているパンフレットの内
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新しい検査法による代謝異常症
検査の希望について

検査終了後の検体の長期保存と、
研究等への利用について

検査にかかる費用について

札幌市では母子手帳交付時に合わせて新生児代謝異常検査
のパンフレットと申込書を配布していることを御存知です
か？

保護者の方にパンフレットと申込書をお渡しする際
に、すでにお持ちかどうか訊いていますか？ 札幌市では刊行物に広告を掲載することで歳入を増やす

ことを考えています。新生児代謝異常検査などのパンフ
レットに広告を掲載することについてどう思われます

貴院で説明している項目について○をしてください
（複数回答）

保護者の方にパンフレットと申込書をお渡しするのは
いつの時点ですか？

保護者の方に先天性代謝異常症等検査について説明す
るのはいつの時点ですか？
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日頃より、札幌市の新生児マス・スクリーニング事業にご協力を頂きありがとうござ

います。昨年１２月に医療機関の皆様にご協力をお願いしました「先天性代謝異常検査

の申込書・パンフレットに関するアンケート」の集計結果についてお知らせいたします。 

※なお、アンケートはこの１年間に新生児スクリーニング検査依頼のあった産科医療機関(助

産所を含む)47施設を対象に実施しました。（アンケート回答数43施設（回収率91％）） 



マス・スクリーニングのホームページは http//www.city.sapporo.jp/eiken/screen 

 新生児マス･スクリーニング検査は、被検者

の保護者の方に事前に適切な説明をすること

が重要とされています。札幌市では、検査申

込書を折り込んだパンフレットを母子健康手

帳の配布の機会に合わせて妊婦さんに渡し、

検査の意義と内容について説明することにし

ています。さらに、産科医療機関においても

採血前の説明をしていただくこと

によって初めて、インフ

ォームドコンセントの

徹底が出来るものと考

えます。今後とも十分な

説明機会を設けて頂け

ますようご協力お 

願い致します。 

アンケートの際に医療機関の皆様から寄せ

られた情報により、多くの方は既に持ってい

るはずの申込書を医療機関まで持参しないこ

と、そのために医療機関から改めて渡す必要

があることが判りました。つまり、多くの方

が二重に配布されていることになります。し

かし、早い段階で検査について啓蒙すること

も重要と考えますので、今後も、少なくとも

パンフレットについては母子健康手帳交付時

にあわせて配布の予定です。札幌市から交付

された母子手帳

を持つ方には、出

産時に検査申込

書を持参してい

ただくなど、でき

る限りご協力お

願いいたします。 

 

 検査終了後のろ紙血検体を研究に用いるこ

とについては、検査申込書において「了承す

る/了承しない」を二者択一で選択していただ

いています。了承をいただけた検体は匿名化

のうえ 10 年間保存し、その間、他の病気の

検査法の開発などの研究に使用し

ます。この事についてアンケー

トで反対意見は無く、ほとん

どの医療機関の皆さんには

賛成いただいていることが

判りました。効果的な良い

検査が確立できるよう、今後

も研究を進めていきたいと思

います。 

 昨今財政事情の厳しい折、広告収入は札幌

市として貴重な財源と思われます。現在のと

ころ、本スクリーニングのパンフレットに広

告を入れるかどうかについて、このアンケー

トの結果を参考に今後検討する予定です。パ

ンフレットは、検査前に保護者の方になるべ

く知っておいて頂きたい内容を網羅するよう

に、かつ、できる限りわかり易いよ

うに作成しました。情報が多すぎる、

少なすぎるなどのご意見もいただ

きましたので、今後内容について再

検討していきたいと思います。 

 お忙しい中アンケートにお答え

いただきありがとうございました。

このアンケート結果をもとにして，

より良い体制にしていきたいと思

います。 

 今後ともどうぞよろしくお願いします。 

 (編集発行 保健科学課） 




